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«Свобода и здоровье имеют одно общее: по-

настоящему ценишь их только тогда, когда их 

не хватает».                                                 Анри Бек 

Хотите узнать больше, читайте в выпуске: 

 Здоровье и спорт 

 Здоровье и туризм 
 

 Здоровье и экология 

 Здоровье и  

     профилактическая  

     работа 



14 сентября в канун Всероссийской акции 

«Кросс наций» в нашей школе состоялся 

школьный этап одноименного спортивного 

соревнования. Массовому старту 

предшествовало торжественное открытие 

школьной Спартакиады на площади перед 

школой. Дежурная группа 10 класса 

пожелала всем участникам удачного старта 

и высоких достижений не только в кроссе, 

но и в течение всего спортивного года. 

Буров Ю.Б., учитель физкультуры, 

продолжая напутствие, отметил, что еще 

в Древней Элладе на высокой скале были 

выбиты такие слова: «Хочешь быть сильным 

– бегай, хочешь быть красивым – бегай, 

хочешь быть умным – бегай!» и призвал 

активно заниматься спортом. Затем все 

участники отправились к месту старта, где 

их встречали не только болельщики, но и 

задорная музыка. Песня «Мы верим твердо в 

героев спорта» так воодушевила ребят, что 

количество желающих ощутить себя 

легкоатлетами увеличилось, поэтому 

пришлось разделить всех желающих на 

возрастные группы, чтобы предоставить всем 

желающим право первого старта в новом 

учебном году.. Следует отметить возросшую 

массовость участия в данном состязании, так 

как каждый класс пришел к месту старта со 

своим классным руководителем, обеспечив 

практически 100% явку. 

К радости школьников, их спортивный азарт 

разделили и педагоги, которые также приняли  

участие в «Кроссе наций», завершая 

спортивную программу дня.  

Первый старт 
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Баскетбольный уик-энд 

    Недавно закончились баскетбольные баталии в рамках школьной 

спартакиады, в которой приняли участие  ребята 5-11 классов. К сожалению, 

сформировать   команды  девочек и мальчиков отдельно  не удалось, 

поэтому  турнир  прошел среди смешанных команд. 

Как любой другой  игровой  вид спорта баскетбол – азартная игра, 

требующая  физической подготовки, практических  умений и теоретических знаний, 

тем  упорнее  была борьба  за  лидерство. В результате  итоговая таблица 

приобрела  следующий вид:     первое  место  в своей возрастной группе заняли  ребята  из 

5б, 6а, 7а,11 классов;    на втором месте  ученики 5а, 6б, 8б и 10 классов.  

Поздравляем победителей и желаем  реванша аутсайдерам.                                

                                       Захарова Елизавета, 8 класс                                  

Участники забега 



Об этой игре слышал каждый, но как же 

она появилась? Игра в дартс — соревнование, 

суть которого попасть в цель и набрать 

больше очков. Дартс широко распространён 

по всему миру и даже имеет своё направление 

в профессиональном спорте. Это 

увлекательная игра, в которую могут 

принимать участие как взрослые, так и дети. 

Вот и в нашей школе  в рамках  школьной 

спартакиады младших школьников  проходят 

эти соревнования. Казалось бы, нет ничего 

проще , чем попасть в мишень, которая и 

находится –то буквально в двух шагах, но 

оказывается поразить «десятку» не так-то и 

просто, но наши ребята не из пугливых, они 

могут все! Буквально  в последнюю неделю 

перед новогодними каникулами ребята 

выявили  самых метких. 

Среди первоклассников  лучшими 

стали  Рябинина Маргарита и 

Исламов  Роман, во 2 классе победили 

Ябанжи Лиза и Макаров Иван, в 3-х классах 

Курбатов Константин и Дариенко София, в 4-

х классах не было равных Балаевой Айнуре и 

Заровняеву Артему. 

Балахничева 

Забава, 6 класс 

Дартс– игра для всех 
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Воля к победе 
    В нашей школе прошли ежегодные спортивные соревнования «Весёлые старты» среди 

учащихся 4 - 5 классов, которые проводятся в рамках школьной спартакиады. Этапы, как и в 

прошлом году, особых изменений не претерпели, поэтому ребята практически до мастерства 

овладели навыками прохождения всех видов испытаний. Самыми запоминающимися для юных 

спортсменов стали такие этапы, как «Кенгуру» и «Туннель». В напряжённой борьбе команды 

практически не уступали друг другу, зачастую победителя определяли доли секунд. Но именно 

они стали решающими при подведении итогов. Таким образом, победителем соревнований 

стала команда 5Б класса, 2 место заняла команда 4А класса, на третьей ступеньке пьедестала 

оказались сразу две команды 4Б и 5А 

класса. Мы поздравляем всех 

участников «Весёлых стартов» и 

желаем ребятам дальнейших побед!        

                   

                   Захарова Елизавета, 8 класс 

 

Ябанжи Елизавета, 2б класс 



По сложившейся традиции в конце 

первой учебной четверти в нашей школе 

наступает время спортивного праздника-

соревнования семейных команд, где 

выявляются самые смелые, самые 

находчивые и самые спортивные мамы, 

папы и их дети. В этот раз, а именно 17 

октября, в спортивном зале школы 

состоялся чемпионат по семейному 

многоборью «Быстрее! Выше! 

Сильнее!». 

В ходе соревнований участники 

передавали эстафетную палочку, 

преодолевали «Веселый туннель», 

пытались «приручить» баскетбольный 

мяч, прошли дистанцию на лыжах, а 

также продемонстрировали, что они 

«дружная семейка», способная найти 

взаимопонимание в любой 

нестандартной ситуации. 

Подарком всем участникам веселого 

чемпионата, зрителям и болельщикам 

стал флешмоб в исполнении 3 класса. 

Наступило время подведения итогов 

соревнований: среди команд 1-2 классов 

победителями стала команда «Девчонки» 

из 2а,.В группе 3-4 классов бесспорными 

лидерами стала «Семья Хмелевых» из 

3б. 

Сегодня проигравших нет, 

Есть просто лучшие из лучших. 

Пусть в каждом сердце дружбы свет, 

Зажжет поступков добрых лучик. 

Семейный праздник  
«Быстрее! Выше! Сильнее!» 
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Команда 2 класса 

Болельщики 3А 

Участники соревнований 



В 2013 году руководство страны и 

региональные руководители выступили с 

инициативой возрождения комплекса ГТО в 

России в современном формате. На территории 

каждого муниципалитета были созданы 

площадки, где желающие могли попробовать 

свои силы. В этот раз решили сдать нормы ГТО 

и педагоги нашей школы: учителя физкультуры 

Буров Ю.Б., Рябинин Е.А. и педагог-

организатор Окулова Е.Л. 

Им нужно было пройти несколько 

испытаний, в том числе: бег на короткие и 

длинные дистанции, метание гранаты, стрельба 

из пневматической винтовки, отжимание на 

низкой или высокой перекладине, прыжок в 

длину с места, тест на гибкость, поднимание 

туловища за 1 минуту. 

По мнению самих участников, выполнить 

требования ГТО оказалось далеко не простым 

делом и не подготовленным физически людям 

сдать установленные нормативы очень трудно. 

Комплекс ГТО предполагает 

разностороннюю проверку физических 

данных человека, поэтому, чтобы получить 

значок, в ноябре и декабре нашим педагогам 

предстоит пройти тестирование по плаванию 

и лыжной подготовке и только тогда, они 

получат награду-значок ГТО. 

Комплекс ГТО - это не только спортивные 

соревнования, но и праздник бодрости, 

хорошего настроения и человеческого 

общения. 

… Вот и 

наступил 

долгожданный 

декабрьский денек. 

Легкий  морозец, 

небольшой   ветерок 

создавали 

ощущение  холодной  суровой         уральской 

зимы, но горячее желание  пройти  очередное 

спортивное   испытание не остановило  порыв 

участников  фестиваля. К сожалению, в  этот 

раз  команда  нашей школы 

имела  незначительное представительство 

в  лице  учителя физкультуры Бурова Ю.Б, 

который  успешно  выполнил  норматив, 

соответствующий  требованиям  золотого 

значка. Остался  последний вид- плавание- и 

можно сказать, что   Буров Ю.Б. готов  к 

труду  и обороне. 

Сдаем нормы ГТО 
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Участники сдачи ГТО 



12 ноября в школе стартовала неделя 

здорового образа жизни, приуроченная к 

международному дню отказа от курения. 

Её открытие прошло на 

общешкольной линейке, где с 

агитбригадой «Здоровым быть здорово!», 

выступила группа учащихся 10 и 8А 

классов: Хорошавина Ивана, Гребенкина 

Сергея, Гусева Данила, Соколова Егора, 

Захаровой Елизаветы, Бушиной Ксении, 

Превысоковой Дарьи, Мусоевой Замиры и 

Франчук Марии. Посылая яркие цветные 

«радиоволны» из воздушных шаров, 

ребята призвали школьников к здоровому 

образу жизни, занятиям спортом и 

творчеством. 

Педагоги также не остались в стороне. 

В течение этой недели в школе пройдёт 

ряд мероприятий, направленных на 

формирование и пропаганду культуры 

здорового образа жизни учащихся. Классные 

руководители проведут «Уроки здоровья», а 

учителя физической культуры «Троеборье» в 

1-4 классах и «Силовое многоборье» в 5-10 

классах. На уроках химии и биологии будут 

обсуждаться вопросы о том, как вредные 

привычки влияют на организм человека. А 

уже 13 ноября состоится школьный этап 

конкурса макетов и листовок «Молодое 

поколение России против курения». 

А связующей нитью всех этих 

мероприятий будут являться слова нашей 

агитбригады: 

Выбор есть у каждого из нас: 

Что ты ешь?! 

Чем дышишь?! 

С кем гуляешь?! 

Как проводишь отдых, как досуг?! 

В жизни этой ты всё выбираешь! 

Здоровым быть здорово! 
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Внимание! Подведены итоги муниципального конкурса макетов «Молодое поколение 

России против курения». В конкурсе приняло участие 38 обучающихся из 7 образовательных 

учреждений ГГО. 

По решению жюри в категории 5-9 класс лучшей работой был признан макет  ученицы    

9б класса Комиссаровой Анны.  

Поздравляем  Анну  с достойной победой и надеемся, что данная проблема  пойдет на спад. 

 

Молодое поколение 
России против курения 

 

Превысокова Д, Захарова Е, 8 класс 



Ежегодно 1 декабря в 

соответствии с решением 

Всемирной организации 

здравоохранения и решением 

Генеральной Ассамблеи ООН, 

принятыми в 1988 году, 

отмечается Всемирный день 

борьбы с синдромом 

приобретенного 

иммунодефицита. 

Идея проведения 

Всемирного дня борьбы со 

СПИДом была предложена 

Всемирной организацией 

здравоохранения; ее 

поддержали представители 

140 стран мира. Впервые этот 

день отмечался 1 декабря 

1988г. после того, как на 

встрече министров 

здравоохранения всех стран 

прозвучал призыв к 

социальной терпимости и 

расширению обмена 

информацией по ВИЧ/

СПИДу. 

Эта дата была 

установлена для того, чтобы 

привлечь внимание мировой 

общественности к 

распространению ВИЧ-

инфекции, которая приняла 

масштабы глобальной 

эпидемии, 

распространяющейся по всем 

регионам мира. 

В этом году была 

отмечена 30-я годовщина 

Всемирного Дня борьбы со 

СПИДом. Педагоги и учащиеся 

МАОУ СОШ №3 также 

приняли участие в проведении 

данного мероприятия. 1 

декабря наши девятиклассники 

побывали на районной акции 

«Красная лента», где 

посмотрели фильм «ВИЧ/

СПИД», а также 

познакомились с материалами 

передвижной выставки по 

профилактике ВИЧ «Помнить. 

Знать. Жить», из которых 

узнали о шокирующей 

статистике распространения 

этой эпидемии и о том, как 

противостоять ей. А затем 

состоялась тематическая 

программа с участием денс – 

группы «Севентин» и шоу – 

группы «Паприка» г. Нижний 

Тагил и демонстрацией 

видеоролика «Как начинался 

брейк». 

3 декабря, учащиеся 9 

- 11 классов включились в 

акцию «Знать, чтобы жить», 

прикрепив себе на грудь 

красные ленточки, которые 

для многих людей уже стали 

символом сострадания, 

поддержки и надежды на 

будущее без СПИДа. В 

течение недели на классных 

часах ребята продолжат 

разговор о данной проблеме, 

а также смогут принять 

участие в конкурсе плакатов 

и листовок, посвящённых 

Дню борьбы со СПИДом. 

 Очень хочется 

надеяться, что учащиеся 

нашей школы сделают 

правильный выбор и никогда 

не будут подвергать свою 

Знать, чтобы жить! 
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Учащиеся 10 класса 

Участники акции 



В нашей школе работает замечательный 
учитель физической культуры Рябинин 
Евгений Алексеевич, который руководит 
туристическим клубом «Исток». Этот клуб 
появился совсем недавно, но уже пользуется 
большим успехом среди ребят нашей 
школы. Мы решили узнать у Евгения 
Алексеевича, что же привлекает юных 
туристов в работе «Истока». 

-Уважаемый Евгений Алексеевич, 
скажите, пожалуйста, когда и почему 
образовался туристический клуб 
«Исток»? 

Евгений Алексеевич: Туристический 
клуб «Исток» был основан в сентябре 2018 
года на базе Районного дома детского 
творчества. Его цель - популяризация 
детского туризма, формирование у 
учащихся навыков здорового образа жизни, 
приобщение детей к историко-культурному 
наследию и природным ценностям своей 
малой родины. Знаменательно, что создание 
клуба произошло именно в то время, когда 
было объявлено о проведении Года детского 
туризма в России в соответствии с планом 
мероприятий на 2018-2020 годы в рамках 
Десятилетия детства. 

- Расскажите, как организована работа 
клуба. 

Евгений Алексеевич: Встречи в клубе 
проходят 2 раза в неделю по 2 часа: по 
средам собираются ребята 4 – 5 классов, по 
четвергам 6 – 8 классов. На занятиях ребята 
учатся пользоваться туристическим 
снаряжением, изучают технику преодоления 
естественных препятствий, ориентирование 
на местности и многое другое. Особенно 
юным туристам нравится ходить в походы. 
За полгода мы побывали на Лисьей горе, 
посетили гору Дыроватик, где преодолели 
верёвочную полосу препятствий и 
водрузили знамя Молодёжного Клуба 
Русского Географического Общества школы 
№3. Сейчас вместе с учащимися 6 класса мы 
планируем писать проекты, связанные с 
туризмом, и собираемся в более серьезные 
категорийные походы. 

- Ездите ли Вы с ребятами на 
соревнования? 

Евгений Алексеевич: Да, ребята с 
желанием становятся участниками 

соревнований. Правда, в Горноуральском 
городском округе по нашему направлению их 
не так много. В основном это только районный 
слёт юных туристов ГГО. Но в 2017 – 2018 
учебном году мы с ребятами, посещавшими 
курс внеурочной деятельности «Юный 
спасатель», принимали участие в городских 
соревнованиях по скалолазанию и технике 
лыжного туризма. 

- В каких соревнованиях вы планируете 
принять участие в ближайшее время? 

Евгений Алексеевич: В феврале 
планируется проведение городских 
соревнований по технике лыжного туризма, в 
которых мы будем участвовать. Эти 
соревнования проводятся на лыжах с 
элементами туризма, в частности, верёвочная 

Клуб любителей туризма 
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Покорение вершин  

Юные спасатели 



переправа, разведение костра. 
- Евгений Алексеевич, каких успехов 

добились на сегодняшний момент Ваши 
воспитанники?  

Евгений Алексеевич: Хочу отметить, что 
основу клуба «Исток» составили ребята, 
посещавшие прошлый год курс «Юный 
спасатель». Вместе с ними мы заняли пятое место 
в городских соревнованиях по технике лыжного 
туризма, шестое место в скалолазаньи и второе 
место в городских соревнованиях юных 
спасателей. Конечно же, главным нашим 
достижением стала победа в районном слёте 
юных туристов Горноуральского городского 
округа. 

- Нравится ли ребятам посещать клуб 
«Исток»? 

Евгений Алексеевич: Да, ребятам очень 
нравится заниматься в туристическом клубе. Они 
постоянно спрашивают о дополнительных 
тренировках, о возможности поехать на городские 
соревнования. 

- Довольны ли Вы успехами своих 
воспитанников? 

Евгений Алексеевич: Да, безусловно, доволен. 
Хотелось бы, конечно, чтобы в Горноуральском 
городском округе было больше туристических 
соревнований, где бы ребята смогли показать свои 
навыки и сразиться в честной борьбе с 
соперниками. В целом же, я получаю 
удовольствие от занятий с ребятами и чувствую, 
что им это тоже нравится. 

- Что бы Вы пожелали ребятам, которые 
пока не нашли себе дело по душе? 

Евгений Алексеевич: Приглашаю всех в наш 
туристический клуб «Исток», обещаю, что будет 
интересно. А вообще, я призываю всех вести 
активный образ жизни, заниматься спортом и 
краеведеньем. В жизни так много интересного, 
стоит только захотеть увидеть это!  

- Спасибо за интервью! 

Салахова Н., Балахничёва З., 6а кл. 
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Одним из лучших способов укрепить 

телесное и духовное здоровье -это участие в 

детском туризме. Отправляясь в 

путешествие ребенок сможет посмотреть   

достопримечательности этих мест, изучить 

национальные обычаи,  посетить музеи, а 

также укрепить физическое здоровье: 

прогулки и походы снимают 

психологическое напряжение и физическую 

усталость, они укрепляют здоровье, 

помогают воспитать подрастающее 

поколение. 

Только-только завершилось первое 

полугодие, а наши ребята уже побывали в 

Казани и Калининграде. 

Казань 

Незабываемое путешествие в 

удивительный по своей красоте город 

Казань и его окрестности совершили 

учащиеся нашей школы. 

Вначале ребята посетили  Казанский 

Кремль. Затем побывали в Старо-Татарской 

слободе, расположенной на набережной оз. 

Кабан и площади Свободы. 

Второй день прошел в городе Великий 

Болгар. Во время интерактивной экскурсии 

ребята встретились с «Ханом Болгарским», 

«Церковным служакой», стали участниками 

инсценировки «О несгораемой царевне», 

узнали тысячелетнюю историю этого 

уникального города, включенного в список 

мирового наследия ЮНЕСКО. 

В третий день наша группа отправилась 

на остров-град Свияжск, где стала 

участником интерактивной программы 

«Стрелецкие забавы» на территории 

комплекса исторической реконструкции 

«Ленивый торжок» и посетила музей 

истории Свияжска. 

Четвертый день путешествия прошел в 

Иошкар-Оле - столице Марий Эл. 

Экскурсовод, встретив ребят у автобуса, 

сразу провела их к Патриаршей площади, 

набережной Брюгге – 

самым красивым местамэтого 

города. Путешествуя по Казани и ее 

окрестностям, которые входят в Великий 

Волжский путь, ребята пополнили свой 

«багаж» знаний по истории и географии 

нашей страны, а также познакомились с 

культурой малых народов Российской 

Федерации. 

Мусоева Замира, 8 класс 

Здоровье и туризм 
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Калининград 
Самой ожидаемым событием осени стала 

поездка в далёкий город Калининград большой 

группой учеников из нашей школы. Путь в самый 

западный город России был непрост – на двух 

самолетах с пересадкой в Москве через 12 часов 

мы достигли заветной цели. Калининград нас 

встретил золотой осенью. 5 дней, проведенных 

почти заграницей, многим запомнятся на всю 

жизнь! Своей большой компанией (наша группа 

была самая многочисленная из всех детских 

туристических групп, прибывших из разных 

уголков страны) мы посетили не только столицу 

самой маленькой области страны, но и еще: 

приморский город Балтийск, где мы наблюдали, 

как заводят в порт военные корабли во время 

шторма на Балтийском море; сказочный город-

курорт Светлогорск, который не похож ни на один 

из российских городов; исторические 

Зеленоградск, Багратионовск и Правдинск, 

которые до сих пор хранят историю Тевтонского 

ордена и Пруссии. 

Когда мы гуляли по улочкам старого 

Кёнингсберга, белоснежного песчаного пляжа 

Куршской косы, нас не покидало удивление от 

происходящего. Нам не верилось, что рассказы про 

далекий и, казалось, недосягаемый Калининград, 

оказались явью. А какими интересными оказались 

музеи: Музей Мирового океана и научно-

исследовательское судно «Витязь», Королевские 

ворота, Марципановый домик, Музей янтаря, 

Форты №5 и 11, Историко-художественный музей 

и многое другое. 

Поездка прошла удачно. И, несмотря на долгие 

перелеты, усталости мы не чувствовали. О том, что 

нам очень повезло, побывав в Калининградской 

области, говорит один факт: нам завидовали даже 

родители! 

Баранова Екатерина, 8 класс 

  

Здоровье и туризм 
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Заниматься спортом в наше время не только полезно, но и необходимо. Во времена 

информационной эпохи, когда человек стал больше сидеть и меньше двигаться, стали 

проявляться риски заболеваний, связанных с отсутствием движения. Поэтому регулярные 

занятия спортом благотворно сказываются на нашем здоровье и самочувствии, а значит и 

успешной учёбе. 

Мы решили выяснить, насколько занятия спортом важны для учащихся нашей школы. Для 

этого было проведено анкетирование, в котором приняли участие 135 учеников 5 – 11 

классов. 83 человека (61%) отметили, что они регулярно занимаются спортом.  

     Спорт нам поможет  
      силы умножить  

Том 1, выпуск 1 Стр. 12 

Участники анкетирования отметили, что данные виды спорта привлекают их тем, что 

помогают с пользой провести свободное время, укрепляют здоровье, развивают в них такие 

качества как быстрота реакции, выносливость, смелость. Всем ребятам, которые по каким - 

либо причинам сейчас не занимаются спортом, они посоветовали пересмотреть свой режим 

дня, взять себя в руки, отбросив лень, и постараться вести активный образ жизни. Только так 

можно добиться хороших результатов в жизни! 

Совет старшеклассников 



     Добрый день,  читатели нашей газеты. 
Сегодня я хочу вам рассказать об ученике 3 а  
класса Юре Игошеве. Он  учится на «5» и  «4» , 
любит узнавать новое, много читает, вежливый, 
посещает кружки внеурочной деятельности.  Его 
фотография заслуженно занимает почётное место 
на стенде «Лучшие ученики начальной 
школы». Три раза в неделю он с родителями ездит 
в Нижний Тагил на тренировки, где занимается 
 большим теннисом  в МБУ ДО ДЮСШ 
"Высокогорец" у тренера-преподавателя 
Борисовой Ольги Викторовны. 

Несмотря на юный возраст Юра имеет богатый 

послужной список: он принимал участие в 

 одиночных и парных турнирах в категории 

«Зеленый мяч»  Уральской теннисной академии, 

занимая 1  и 2 места,  в турнирах Федерации 

Тенниса города Верхней Пышмы, где также  

становился  победителем.  Кроме того Юра 

зарегистрирован в Некоммерческом партнерстве 

«Российский Теннисный Тур», в рамках 

деятельности которого  участвовал в 

соревнованиях ТВД (турнир выходного дня) в 

Екатеринбурге, Челябинске, занимая 5-8 места, а 

также в недельных турнирах Екатеринбурга и 

Перми. Ну и конечно,  не пропускал 

соревнования в Нижнем Тагиле: «Золотая осень", 

"Рождественские встречи", "День защиты детей", 

занимая 1, 2 места в возрастной категории 10-11 

лет. 

Сейчас у Юры новое увлечение, он начал 

заниматься биатлоном. Ему очень нравится бегать 

на лыжах, посещать бассейн и стрелять в тире. 
Родители во всём помогают 

развивать  спортивный талант Юры, и мы будем 
следить за его успехами. Удачи и побед в 
соревнованиях тебе, Юра, и как знать, может  из 
него  вырастет второй Антон Шипулин? 

Захарова Елизавета, 8 класс 

Есть такой парень... 
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Игошнв Юра 

Игошев Юра и участники     

соревнований 



Каждому человеку 

известно, что качество 

жизни зависит от 

состояния окружающей 

среды. Мы стараемся 

употреблять в пищу 

экологически чистые 

продукты, выбираем 

экологически безопасные 

районы для проживания, 

но при этом мы не 

задумываемся о том, что 

обычный бытовой мусор, который окружает 

нас повсеместно, является «миной 

замедленного действия». И каждый из нас 

делает выбор сам: сделать вид, что ничего не 

происходит; ждать кто-то что-то сделает за 

нас или же начать действовать самому. 

В нашей школе многие стараются 

придерживать активной гражданской 

позиции, в том числе и относительно 

экологии района. 

Однажды на уроках химии мы узнали, что 

обычные батарейки, которые мы используем 

в игрушках и бытовой техники, содержать 

значительное количество химических 

элементов. Казалось бы, все про это знают, но 

мало кто задается вопросом: а что 

происходит с отработанными батарейками, 

когда они оказываются среди другого 

мусора? 

Именно эта проблема и стала предметом 

исследования учениц 9 «А» класса 

Минилбаевой Дианы и Юдиной Полины. 

Девушки в течение года проводили 

экспериментальные замеры по определению 

уровня опасных веществ, которые выделяет 

обычная батарейка при разложении в почве 

под воздействием атмосферных осадков. 

Далее, Полина решила искать способы 

нейтрализации влияния «вредной» химии на 

почву и сточные воды. Диана принялась за 

организацию и проведению социальной 

акции, целью которой стало повышение 

уровня экологической грамотности 

населения. В школе был объявлен сбор 

батареек для дальнейшей утилизации в 

соответствии с требованиями. 

Для привлечения внимания большего 

количества участников проводились 

тематические классные часы в 1-4 классах, 

размещались информационные листовки. 

Главным событием проекта стала акция 

«Меняй батарейку на конфетку», в которой 

приняли активное участие школьники и их 

родители.  

Батарейки, сдавайтесь! 
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Итогом акции стал сбор более 1200 батареек. Таким образом, удалось предотвратить 
попадания в почву при неправильной утилизации щелочи, лития, ртути и других вредных для 
окружающей среды вредных химических элементов. А это означает, что нам удалось спасти от 
загрязнения 24 740 квадратных метров почвы и 494 800 литров воды. 

Важным результатом стало то, что ребята продолжают сдавать батарейки в кабинет 

географии и после окончания акции. А это является подтверждение только одного: цель 

проекта достигнута. Теперь юные жители посёлка Черноисточинск точно знают, насколько 

опасны для окружающей среды обычные батарейки и как правильно обращаться с опасными 

бытовыми отходами. И еще, мы сами делаем выбор – жить среди мусора или сделать мир 

чище, хотя бы в границах своего населенного пункта. 

Макарова Дарья, 9 класс 
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Ежегодно в третье воскресенье 

ноября во всём мире отмечается День 

памяти жертв ДТП. Его цель заключается не 

только в том, чтобы почтить память жертв 

дорожных катастроф, но и напомнить всем 

участникам дорожного движения о 

необходимости соблюдения правил 

безопасности ради сохранения их жизни. 

Накануне этого события в нашей 

школе прошла акция «Мы помним!» В ходе 

её проведения учащиеся 5 – 7 классов 

написали письма водителям и составили 

памятки для пешеходов с просьбой о 

соблюдении правил дорожного движения. А 

16 ноября отряд ЮИД «Рыцари дорог» во 

главе со своим руководителем учителем 

математики Кирпичёвой И.В., педагогом – 

организатором ОБЖ Якуповым Р.М. и 

заместителем директора по воспитательной 

работе Салаховой О.В. вышел на 

центральную улицу посёлка 

Черноисточинск, чтобы вручить послания 

ребят адресатам. Акция проходила 

совместно с начальником отдела 

пропаганды ОГИБДД МУ МВД России 

«Нижнетагильское»майором полиции 

Бернгардом Сергеем Александровичем, 

старшим инспектором по пропаганде БДД 

капитаном полиции Морозовской Ксенией 

Евгеньевной, а также инспектором 

направления по пропаганде БДД старшим 

лейтенантом полиции Гребёнкиной 

Аурикой Анатольевной. Вручая письма 

водителям транспортных средств, юные 

инспектора дорожного движения просили 

их соблюдать скоростной режим, быть 

внимательными на дороге, особенно перед 

пешеходным переходом, пристёгивать 

ремни безопасности, перевозить детей 

только в детских удерживающих системах. 

Пешеходам же напоминали правила 

перехода проезжей части в зоне действия 

нерегулируемых пешеходных переходов, о 

которых рассказывалось в памятках, а 

также предупреждали о последствиях 

дорожно-транспортных происшествий. 

Особое внимание ребята обращали на 

наличие световозвращающих элементов на 

одежде в тёмное время суток. В ответ 

Акция «Мы помним» 
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Ни для кого не секрет, что знать и 

соблюдать правила дорожного движения 

очень важно и нужно. И чем раньше мы 

усвоим несложные дорожные хитрости, тем 

безопаснее и надежнее будет наша жизнь и 

жизнь окружающих нас людей. 

25 декабря в актовом зале нашей школы 

состоялась встреча школьного отряда юных 

инспекторов дорожного движения «Рыцари 

дорог» с учащимися начальной школы. Это 

мероприятие прошло в преддверии 

новогодних каникул с целью профилактики 

детского дорожно-транспортного 

травматизма. 

Отряд ЮИД представил юным зрителям 

новое видение сказки Шарля Перро 

«Золушка». В начале встречи ребят 

поприветствовал добрый волшебник, 

познакомивший их с царем страны 

Светофория Светофором Великим, 

который  рассказал всем о случившейся беде. 

Его сын Инспектор долго искал себе невесту, 

и вот уже, казалось бы, нашел ее, но с боем 

часов она сбежала… Принц решил 

отправиться на поиски незнакомки - 

единственной девушки, которая лучше всех 

знала правила дорожного движения. 

И вот, как в старой доброй сказке, 

злобная мачеха со своими дочерьми задумала 

завладеть сердцем принца. Но оказалось, что 

сделать это не так – то просто: для этого 

нужно знать правила дорожного движения. 

Инспектор и его верные помощники члены 

отряда ЮИД приготовили для них 

испытание: игру о дорожных знаках. 

Конечно, глупые сестры не смогли 

справиться с заданием, а вот ребята с 

лёгкостью ответили на все вопросы. 

А что же наш принц Инспектор? 

Расстроенный очередной неудачей, он 

задается вопросом: неужели ему так и не 

удастся найти девушку, знающую правила 

дорожного движения? И вдруг принц слышит 

голос незнакомки, которая, занимаясь домашними 

делами, рассуждает о том, как следует себя вести 

на дороге и вблизи ее, как нужно переходить 

проезжую часть, если рядом нет пешеходного 

перехода. Принц Инспектор находит Золушку, и 

добро побеждает вновь! 

В финале сказки снова появился волшебник, 

который поведал малышам, что это представление 

им показали не простые ученики, а члены 

школьного отряда ЮИД «Рыцари дорог». Затем 

ребята рассказали, чем занимается их отряд: это не 

только изучение правил дорожного движения, но и 

проведение различных профилактических 

мероприятий как с учащимися школы, так и с 

жителями поселка, работа с дошкольниками, 

рейды на улицах поселка, участие в конкурсах и 

многое другое. Также была озвучена статистика 

ДТП за текущий год. 

В завершение встречи для зрителей был 

подготовлен еще один сюрприз: мультфильм 

«История ПДД» из цикла «Уроки тетушки Совы», 

в котором грамотно и в доступной форме 

раскрываются юным пешеходам и велосипедистам 

секреты такого знакомого и в то же время очень 

непредсказуемого для них мира дорожного 

движения. 

Все участники встречи остались довольны. А 

самое главное - она показала, что ученики знают 

правила дорожного движения. Надеемся, что 

ребята их соблюдают, и статистика жертв ДТП 

будет стремиться к нулю, а значит все будут 

здоровы! 

Рябова Анастасия, 8 класс 

«Рыцари дорог» и Золушка 
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Нам посчастливилось родиться и жить в 

одном из живописнейших мест Урала – 

посёлке Черноисточинск. Его природа 

удивительна в любое время года. Не 

случайно наш посёлок стал излюбленным 

местом отдыха для многих жителей города 

Нижний Тагил. Только вот заботиться об 

этом чудесном уголке и сохранять его 

природу умеют далеко не все. Изменится ли 

положение дел после перехода нашей 

страны на новую схему обращения с 

отходами, мы решили узнать у заместителя 

главы Черноисточинской территориальной 

администрации Карпенко Владимира 

Ивановича. 

— Добрый день, Владимир Иванович! 

Известно, что с 1 января 2019 года в 

России в силу вступила реформа по сбору 

мусора. Не могли бы Вы кратко описать 

суть данного закона? 

— Смысл данной реформы заключается в 

том, чтобы привести в порядок нашу 

Родину, очистить от мусора улицы, 

упорядочить его сбор и утилизацию. 

— Каковы были предпосылки 

появления данной реформы? 

— Несомненно, экологические. По данным 

авторов «Стратегии экологической безопасности 

РФ на период до 2025 года» сейчас на территории 

нашей страны накоплено более 30 миллиардов 

тонн мусора. Перерабатывается только 10% 

твердых бытовых отходов; территории свалок 

разрастаются, занимая все большую площадь. А 

сколько несанкционированных мест скопления 

мусора?! Мы просто обязаны сделать нашу 

страну чище! 

— Почему именно сейчас? 

— Это не сиюминутный проект. Данный 

федеральный закон разрабатывался уже давно, 

тестировался с 2016-го года и должен был начать 

работать по нашему региону с ноября, но 

принятие отложили до января. 

— Какие плюсы и минусы Вы видите в этом 

законе? 

— Плюсы заключаются в том, что мы наконец-

то сможем организованно собирать отходы, люди 

не будут загрязнять окружающую среду, мусор 

грамотно утилизируют за нас. Данный аспект 

очень важен, и это, конечно, огромное 

преимущество реформы. К сожалению, есть и 

недостатки. Один из них – финансовая 

составляющая. Для жителей нашего посёлка 

платёж за услугу составит 160 рублей с человека. 

Для некоторых сельских жителей такой тариф 

может оказаться высоким, особенно для 

многодетных семей. 

— Как рассчитывалась такая сумма? 

— Расчётами занималась Региональная 

энергетическая комиссия (РЭК). Сумма 

определялась исходя из затрат, которые будут 

нести утилизирующая и транспортная 

организации. 

— Какие мероприятия по организации сбора 

мусора будут проводиться в нашем поселке? 

Приведём в порядок  свою землю!  
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— На данный момент составлен график сбора 

мусора. Машина обслуживающей организации 

(у нас это ТагилСпецТранс) в определенные 

дни и часы будет проезжать по поселку, и 

жители смогут загрузить в неё свой мусор. 

— Как Вы считаете, будет ли подобная 

система эффективна? 

— Боюсь, пока рано делать заявления об 

эффективности, поскольку процесс полностью 

не отлажен. 

— Реформа вызвала недовольство у многих 

граждан. Как Вы можете 

прокомментировать эту ситуацию? 

— Людей можно понять, ведь любая реформа – 

это, прежде всего, перемены. Организация 

вывоза мусора находится пока на начальном 

этапе. Машина уже дважды проезжала по 

посёлку (6 и 12 января). 19 января я сам проеду 

с водителем, и тогда уже можно будет понять, 

какие проблемы существуют. 

— Где граждане могут узнать о графике 

сбора мусора? 

— Графики можно увидеть на 

информационных стендах поселка. 

— Сбор будет проводиться по 

ограниченному маршруту или по всем 

улицам поселка? 

— Пока оператор определил несколько улиц, 

но, надеемся, что машина будет ездить по всему 

поселку. График планируется на три дня в 

неделю: вторник, четверг и субботу. На данный 

момент машина приезжает только по субботам. 

Но все впереди, процесс регулируется. 

— Будет ли вводиться практика разделения 

отходов? 

— Федеральный закон изначально планировал 

разделение мусора. Надеемся, что это в скором 

времени реализуется и у нас в поселке. 

— Разделение предполагает сортировку по 

контейнерам. Будет ли подобное в 

Черноисточинске? 

— Я думаю, в перспективе это возможно. В 

некоторых городах уже сейчас стоят 

специальные контейнеры для раздельного сбора 

мусора. Хочется надеяться, что подобное будет 

и у нас. 

— Каково Ваше отношение к данной реформе 

как гражданина? 

— Скорее положительное. Я не отрицаю, что 

есть недочеты, но, как правило, в начале пути 

такое существует всегда. Все минусы убираются 

непосредственно во время работы. Мы 

постепенно будем совершенствовать процесс 

сбора мусора таким образом, чтобы он был 

удобен как для жителей посёлка, так и для 

обслуживающей организации. 

— Какое количество времени, на Ваш взгляд, 

понадобится, чтобы нововведение стало 

эффективно работать? 

— Хочется скорее добиться положительных 

результатов. Но для этого у наших жителей 

должна быть сформирована определённая 

культура утилизации мусора. Финансовый 

вопрос также немаловажен. Если мы будем 

платить деньги за вывоз мусора, то сами должны 

контролировать качество предоставления 

данной услуги. Очень хочется, чтобы наш 

Черноисточинск радовал всех не только 

красотой природы, но и заботливым 

отношением жителей к своей малой родине. Всё 

в наших руках! 

Пичугина Юлия и Солонкова Наталья,11 кл. 
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  «Большая часть болезней наших — 

это дело наших собственных рук; мы 

могли бы почти всех их избежать, 

если бы сохранили образ жизни 

п р о с т о й ,  о д н о о б р а з н ы й  и 

уединенный, который предписан нам 

был природою». 

Жан Жак Руссо  

« Здоровье — это 

драгоценность, и 
притом единственная, 
ради которой 
действительно стоит не 
только не жалеть 
времени, сил, трудов и 
всяких благ, но и 
пожертвовать ради него 
частицей самой жизни, 
поскольку жизнь без 
него становится 
нестерпимой и 
унизительной. Без 
здоровья меркнут и 
гибнут радость, 
мудрость, знания и 

 Помни! Действуй! Применяй!  

« Ф и з и ч е с к и е 

упражнения могут 

з а м е н и т ь 

м н о ж е с т в о 

лекарств, но ни 

одно лекарство в 

мире не может 

з а м е н и т ь 

ф и з и ч е с к и е 

упражнения». 

«Надо стремиться к тому, чтобы в 

здоровом теле был здоровый дух».  

             Ювенал  

«Единственная 

красота, которую 

я знаю, - это 

здоровье».  

     Генрих Гейне 
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